

おかげさま

No. 13

中野小学校長 山崎 吉治

12/6 校長先生のお話より

テーマ 『くぎの穴の教え』

いよいよ高社山にも雪がかかってきました。11月18日には中野市民音楽祭で合唱団が発表をしました。6年生にとっては最後の発表のステージでした。ほほえみ展には、あすなろ学級・やまびこ学級のお友だちの作品がたくさん飾られていました。

さて、前回の校長講話で「みんなちがって みんないい」というお話をしました。金子みすゞさんの詩でこんな詩もあります。

ここまででしょうか

金子みすゞ

「遊ぼう」というと「遊ぼう」という。
「馬鹿」というと「馬鹿」という。
「もう遊ばない」というと「遊ばない」という。
そうして、あとで さみしくなって
「ごめんね」というと「ごめんね」という。
ここまででしょうか、いいえ、誰でも。

なかよくすることがいいことはわかるけど、けんかをすることもありますよね。ケンカもすることもありますよね。いじわるしたくなるときもあるよね。「遊ぼう」と言ったら「もう遊ばない」、「ごめんね」と言ったら「ゆるさない」と言葉が返ってきたらどうでしょうか。自分が言われたらいやなことを言ってませんか。自分がされたらいやなことをやってみませんか。

そんなことを今日は「くぎの穴の教え」という話を通してみなさんと考えてみたいと思います。

アメリカの初代大統領ジョージワシントンの実話です。ワシントンは子どものころ、相当な乱暴者でいたずら好きな子どもでした。父親が大切にしていた桜の木を切ってしまった話があります。



ワシントンは、とてもいたずらが多く、父親は大変困っていました。あまりにもいろいろな悪さをするので、ある日、台所の大きな柱にワシントン呼び、こう話しました。「これから悪いことをしたら、この柱に太いくぎを打ち込むことにする。でも、よいことをしたら、くぎを1本抜くことにしよう。」そう言って、ワシントンが自分の行いを見直す機会を待つことにしました。しかし、なかなかワシントンの乱暴やいたずらは簡単にやみませんでした。何度も何度もおなじあやまちを繰り返して、柱はくぎだらけになってしまいました。

しかし、年月がたち、ようやく落ち着いて自分の行動を振り返ることができるようになったワシントンは、よい行いをしたり人を助けたりと、優しい心で行動することができるようになってきました。そこで、父親は約束どおりくぎを抜いてくれました。

そして、とうとう最後のくぎを抜くときが来た時、父親はワシントンと呼んで言いました。「おまえは本当にいい子になった。ごらん、くぎは1本もなくなったよ。」ワシントンは、父親にほめられてうれしそうにくぎのなくなった柱を触りました。そして、父親はさらにこう続けたのです。「この柱にはくぎは、1本もなくなった。だが見てごらん。このくぎの穴は直すことはできない。神様でなければこのくぎの穴を元通りにすることはできないんだよ。」「くぎが打たれた後の穴はそのまま残るんだ。いくらあやまってもいくら良いことを重ねても一度傷つけた相手の心の傷はついたままなんだ。だから決して人を傷つけてはいけない。」と言いました。

ワシントンはその言葉を聞き、心から自分を反省し、二度と同じ過ちを繰り返さないことを誓いました。その後のワシントンは、いつも「くぎは抜けばいい」ではなく、「くぎを打ち込んではいけない」との考えをもとにし、大統領としても素晴らしい仕事をしたといわれています。



アメリカのおさつ(1ドル紙幣) ワシントン

みなさんはどうでしょう。自分自身に、そして自分の周りの人に、「一生消えないくぎの穴」を作ってしまうていないでしょうか。ウクライナとロシアの戦争、イスラエルとパレスチナの戦争など、戦争は「くぎの穴」の教えと同じように打ちこんではいけない「くぎ」だと思えます。失敗したらやり直せばいい。ケンカしたら仲直りすればいい。学校はそういうところですが、でも、打ち込んではいけない「くぎの穴」のことも覚えておきましょうね。これからもみんなでやさしさの想像力をはたらかせ、悲しい思いをする人がいない中野小になればいいなあと思います。

中野小学校 開校 150 周年を祝う日

先月の11月24日（金）は「中野小学校開校 150 周年を祝う日」として、午前中は全校児童で学校中をクイズに答えながらまわるスタンプラリー、午後はPTA 150 周年記念事業である「麻衣さんコンサート」が開催されました。

この日に向けて各クラスで中野小に関する様々な問題が作られたり、当日も姉妹学級のペアでそれらの問題に答えたりすることで、より中野小のことを知るきっかけになりました。麻衣さんコンサートの前には、卒業生であるプロ野球横浜 DeNA ベイスターズの牧秀悟選手からのサプライズメッセージが画面に映し出されました。同じく中野小卒業生の久石譲さんの娘さんであり、中野市音楽親善アンバサダーである麻衣さんのすてきな歌声を聴くことができただけでなく、麻衣さんと一緒にみんなで「空みあげて」を歌うこともできました。中野小の歌声に麻衣さんとピアニストの今井さんも大感激されていました。とてもすばらしい150周年を祝う1日となりました。



3学期の参観日について

【期日】 1年：2月 2日（金） 2年：2月 6日（火） 3年：2月 9日（金）
4年：2月16日（金） 5年：2月20日（火） 6年：2月22日（木）
あすなろ・やまびこ：2月27日（火）

【日程】 授業参観：14：05 ～ 14：50 学級懇談会：15：10～16：00

※懇談会の詳細については、改めて学年・学級通信でお知らせいたします。

1月の主な予定

※各学年の検診関係は学年だよりを参照してください。

1月 9日（火）	3学期始業式
11日（木）	中学校説明会（6年生保護者）
17日（水）	5年スキー教室
18日（木）	SC(双ヶ丘カウンセラー)沼田先生来校
23日（火）	6年スキー教室
25日（木）	来年度児童会長選挙
26日（金）	3年スキー教室
30日（火）	4年スキー教室

※「中野小学校公式 Facebook」にて、ほぼ毎日学校の様子が配信されています。よろしければご覧ください。